
県立佐倉高校同窓会「鹿山会」からのお知らせ 令和 4 年度(2022 度)第 5 号     令和 5 年 1 月 鹿山会広報委員会 

✻鹿山会の活動は、皆さまの年会費・運営寄附金を原資に運営されています。活動の充実に向け、納入のご理解とご協力をお願いいたします。✻ 

令和 5年度事業予定 

□５月 20日(土)評議員会 地域交流室 □６月 17日(土)第 73回総会 ウィシュトンホテル・ユーカリ 

✻詳細等決定後、その都度各支部等にご案内、ホームページでお知らせいたします。 
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1.令和 4 年度第 4 回役員会報告 

日時 令和５年１月７日（土）10：00～  

場所 地域交流施設 

□概要 

（１）令和５年度年間予定 *事情により変更する場合があります 

【令和 5年】    

□４月 15日(土) 10:00～ 第１回役員会 ①評議員会の準備 ②第 73回総会議案の確認 

□５月 20日(土)評議員会 10:00会議開始 ①第 73回総会への付議事案 ②各支部報告 地域交流施設 

□６月 17日(土)第 73回総会 ①令和 4年度 事業報告・決算 ②令和 5年度 事業計画・予算案  

9:30 受付開始 10:00～11:30総会 11:30～12:00 ｱﾄﾗｸｼｮﾝ 12:00～14:00懇親会 ウイシュトンホテル 

□７月 22日(土) 10:00～ 第 2回役員会 ①総会の反省 ②今後の事業執行予定 

□10月 14日(土) 10:00～ 第 3回役員会 ①各事業の進捗状況確認 

□10月 20日(木) 年会費納入通知・鹿山会報配布(郵送) 

□11月 18日(土)～19日(日) 第 20回全国藩校サミット文京大会（東京都文京区昌平坂学問所）   

□11月 25 日(土) 14:00～ 鹿山文庫講演会(地域交流施設 同日開催：記念館特別公開)  

【令和 6年】    

□1月 13日(土) 15:00～ 第 4回役員会 ①令和６年度の年間予定表案 ②年会費収納状況の中間報告 

□3月 16日(土) 10:00～ 第 5回役員会 ①令和５年度決算（見込み） ②令和６年度予算（案） 

 

（２）令和４年度 年会費・運営寄附金納入状況 

1.納入額の状況 

  〇今年度（12/9 現在）  3,435,528円 

   〇前年度 (12/1 現在) 3,457,885円⇒決算額 4,056,133円（個人高額寄附金 230万円を除く） 

   12月現在、ほぼ例年の納入状況となっています。会員皆様のご理解、ご協力に感謝申し上げます

とともに、引き続きよろしくお願いいたします。 

2.納入方法等について 

   ①納入者名簿への掲載について 

    「会費を納入したのに納入者名簿に掲載されていない」との問い合わせがありました。年度を越 

えて納入された方の一部は、納入者名簿作成期間との関係で翌年度掲載とさせていただいてお 

ますので、ご理解いただきますようお願いいたします。 

   ②納入方法について 

    納入方法について、銀行振込やインターネットバンキング振込について問い合せがありました。 

    多様な振込方法の導入は、会員皆様の利便性の向上は図れるものの、会費等の納入確認事務が複 
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第4回役員会 地域交流室 



雑化することや必要経費が増大することなどから、当面は引き続き現行方法の「ゆうちょ銀行によ 

る納入」によりお願いすることとしております。 

    今後、会員皆様の利便性向上を図る観点からも、コンビニ振込などについて引き続き検討してま 

いります。 

 

（３）藩校創立 230周年記念植樹について 

1.「陽光桜」の苗木 1本を校舎東館前に植樹いたします。 

2.植樹日程は、学校行事等を考慮しつつ、3月に行う予定です。 

3.記念植樹プレートを設置します。 

 

2.鹿山文庫講演会『堀田正睦と幕末外交』を開催しました 

日時：11月 26日(土)午後 2時～(開場：午後 1時 30分)    

場所：地域交流施設 

講演会情報発信：会報第 18号・鹿山会 hp 

佐倉市広報 11月 1日号・講師 SNS 

特記：事前申込制により、予約のない方の聴講は不可 

事前に自宅での検温(37.5℃以下)、聴講はマスク装着(不織布マスク推奨) 

演題：『堀田正睦と幕末外交』～未来攘夷と即時攘夷～ 

講師：町田 明広 氏 神田外語大学国際コミュニケーション学科准教授 日本研究所副所長 

参加者ː47名 ✻一般参加者 23名（申込み 28名）+来賓 10名+鹿山会・学校関係 14名（男性） 

    □男性：44.4％ 女性： 55.6％（以下、アンケート回答（28名）による） 

□年代：30代：3.6％ 40代：14.3％ 50代：21.4％ 60代：10.7％ 70代：39.3％  

80代以上：10.7％ 

    □居住地：佐倉市内：44.4％ 八千代市：14.8％ 成田市：7.4％  

他 33.4％(四街道市・富里市・船橋市・浦安市・柏市・木更津市・東京都・埼玉県)  

概要：堀田正睦の生涯を概観することで、幕府外交が鎖国から開国へ、積極的開国論から未来攘夷へ、  

劇的に転換する真相を紐解くと同時に、堀田が主導した通商条約が必ずしも不平等ではなかった真 

相に迫る。 

【受講者感想】（アンケート回答より一部紹介） 

○堀田正睦公の功績を大々的に評価してくれてうれしく思いました。(男・70 代・市外) 

○未来攘夷を徳川幕府のみではできなかったろうと思う。(男・80 代・市外) 

○幕末史について詳しく知ることができた。水野忠邦と折り合いが悪かったのは、水野忠邦が印旛沼とい 

う佐倉藩の縄張りで勝手なことをやろうとしていたこともあったのではないか。(男・60 代・市外) 

○未来攘夷とは大変興味深い考えであると思う。(－・80 代・市内) 

○幕末の動乱だけでなく、世界史の中での堀田正睦公の役割がよくわかりました。(女・40 代・市外) 

○大変わかり易い講義でした。堀田と岩瀬、幕臣たちの活躍と功績について、できればあと 3時間くらい 

お話しを伺っていたかったです。(女・50 代・市外) 

○歴史で学んだこと、より深い事実、考えが聞けて参考になりました。(女・50 代・市内) 

○前から町田先生の幕末の外交を扱った本を読んだり、講座を受講したりしましたが、今日は特に堀田正 

睦を中心にお話しされるとのことで楽しみにしていました。幕末外交についてはもちろんですが、正睦 

の幕政改革のお話しも興味深く拝聴しました。正睦さんの評価がもっと上がりますように。ありがとう 

ございました。(女・50 代・県外) 

○歴史的な流れを詳しく講演いただき、大変参考になりました。これまでの評価については、充分な見直 

しが必要だと思いました。正当に評価が必要だと思いました。(女・70 代・市内) 

○説明書に沿ってのお話しは、大変優しく興味深くききました。正睦の功績がよく解りました。(女・80 

講演の様子 
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代・市内) 

○大変多くの解説を用意していただき、ご講演に相応しいと感じました。正睦がハリスとの交渉役ネゴシ 

エーターとして大きな功績があったことを、改めて解説していただき、分かり易く楽しめた。開国まで 

の経緯と将軍継嗣問題のからみを丁寧に解説して頂き、貴重なお話であった。大変有意義な時間を有難 

うございました。(女・70 代・市内) 

○町田先生の著作を、よりわかりやすいものでした。レジュメが詳細で助かりました。今後、岩瀬忠震の 

見直しが進むことも期待しております。(女・40 代・市外) 

○正睦公の歴史認識の転換を考える。本当にありがたいです。堀田様、津田さんの声も聞けてよかったで 

す。(女・50 代・市外) 

○佐倉出身の自分にとっては、「佐倉」や「堀田様」にライトが当たり、多くの方々に知っていただくこ 

とは、とても喜ばしいことです。(女・60 代・市外) 

✻来年度も講演会(11月 25日(土))を計画しております。会員各位のご参加をお願いいたします。 

 

3.母校短信「鹿山メディアルーム」の活用状況 *佐倉高校ホームページから転載 

藩校創立 230周年記念事業として支援いたしました「教育環境整

備・探究学習の充実」により整備された「鹿山メディアルーム(旧

LL教室)」活用の様子が母校ホームページに紹介されています。 

①2022年度全国高校生フォーラム 

令和 4年 12月 18日(日)、オンライン形式に

て WWL/SGH全国高校生フォーラムが開催されま

した。これは課題研究を英語で発表・質疑応答

するイベントで全国から約 120校が参加し、本

校からは 2年生の「こども病院に Wi-Fiを」班

が出場しました。千葉県内の多くの病院で Wi-Fiが未整備な点に問題意識を持ち、国際医療大学成田病院

や千葉県こども病院にインタビュー調査を行ないました。オンライン教育が普及した中、こどもの教育の

権利を確保するためにも Wi-Fiの整備が必要であると確信しさらなる活動に取り組んでいます。 

 

②英語拠点校事業による公開授業の実施について 

令和 4年 10月 26日（水）、県教育委員会指

定の英語拠点校の事業の一つとして、公開授業

を実施しました。公開授業を計画した時点で

は、コロナ第７波の最中であったことから、今

年度は、印旛地区の小・中・高等学校を対象に

参加を呼びかけ、当日は 10名の先生方の参加

となりました。 

本校教員による２時間の授業を参観後、千葉大学 西垣知佳子教授の講演「新課程における小中高の接

続」、研究協議、指導助言の日程で進めました。 

研究協議では、具体的な授業の進め方等について、校種を超えて活発な意見交換をすることができ、大

変意義ある研究協議となりました。 

この会の成果を各校に持ちかえって授業改善に役立てることが期待されます。 
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□NKK大河ドラマ「どうする家康」 

榊原康政の役で、母校卒の八千代市出身・杉野遥亮(平 26卒)さんが出演されます。

注目!です。応援よろしく!! 


